

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,140 DE LA MAÑANA. MADRID, MIERCOLES 13 DE ABRIL DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION,

La Gaceta de ayer publicó un real decreto accediendo á la permisa que de sus respectivos destinos han solicitado D. Francisco Marco Padilla y D. Mateo de Alcocer y Arza; y nombrando, en su consecuencia, al primero para la plaza de magistrado que en la de Valencia sirve el segundo, y á este para la de igual clase que resulta vacante en la de Zaragoza.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el primer ayudante del Cuerpo de Sanidad militar de la Armada D. Marcelino Asiray de Caneda vuelva á encargarse del astillero del Ferrol, y que el de igual clase D. Juan Acosta embarque de dotación en la fragata *Berenguela*.

Ha sido nombrado asesor del distrito marítimo de Santoña el licenciado D. Ramon de Mollinedo y Villa, que la desempeñaba interinamente.

Los documentos de la Deuda amortizada en el mes de diciembre de 1863, cuya quema ha tenido lugar el 29 de marzo, fueron en número de 197.782, y su importe 262.840.292,22.

La Dirección general de Instrucción pública ha dado á luz una lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en el primer trimestre del año actual para los efectos de la ley de 10 de junio de 1847 sobre propiedad literaria.

Lord Palmerston ha dicho en el Parlamento que la conferencia europea se reunirá no el 12 sino el 20, y que esta dilación tenía por objeto dar tiempo á la Dieta germánica para que examinara la proposición inglesa y resolviera acerca de ella lo que creyese oportuno. El presidente del gabinete inglés, añadió que solo esperaría hasta el 20 la respuesta de la Dieta, pues este día era el definitivamente fijado para que empezasen las deliberaciones.

Segun noticias recibidas del ministerio de Fomento, deben encenderse el 30 de mayo próximo los siguientes faros recientemente construidos.

En el Océano atlántico el faro de San Ciprian, situado sobre la altura que domina á la punta de la Atalaya, estremidad N. de la península de San Ciprian, provincia de Lugo: es aparato catadióptrico de 8.º orden y de luz fija blanca.

En la misma provincia, el faro de la isla Conejera, situado en la parte más elevada de la espesada isla, llamado también Colleira, estremidad oriental de la boca de la ría del Barquero: de igual aparato y luz.

Mar mediterráneo. — Provincia de Murcia, faro del islote Escobrera, situado en la parte más elevada del espesado islote, por fuera de la boca del puerto de Cartagena. Aparato igual: luz fija roja.

Ademas del general Zabala, dice un periódico que tambien el general Serrano se ha acercado al gobierno ofreciéndose á prestar sus servicios en Santo Domingo.

El Sr. D. José de Salamanca llegó ayer á Madrid.

Los Sres. de Bengoechea dieron el domingo un suntuoso baile.

El 29 del corriente, á la una se verificó, en la forma y sitio acostumbrados la subasta de la deuda del Tesoro procedente del material, respectiva al presente mes. La cantidad que resulta disponible para la adquisición de dichos efectos es la de 1.836.260 rs. El *Diario de Avisos* publica mayores detalles.

El 9 se botó al agua desde el arsenal de Lisboa, y en presencia de los reyes y familia real, la corbeta de guerra *Duque de Terceira*. Este buque, que montará una máquina de 220 caballos de vapor, irá armado con 14 piezas de artillería de grueso calibre. En el mismo arsenal se iba á construir una fragata de hélice, que llevará el nombre de *Pedro V*.

La iglesia de las Angustias, en Valladolid, va á ser restaurada por acuerdo del señor arzobispo de la diócesis, debiendo subastarse sus obras el 26 de este mes.

La France niega la noticia dada por algunos periódicos franceses de que el Senado iba á modificar el derecho de petición que hoy existe en Francia. El citado periódico dice que este derecho está consignado en la Constitución y no puede variarse como se indica.

La empresa del antiguo periódico de jurisprudencia *El Foro Nacional* ha dado principio á la segunda serie de su biblioteca con un notable *Tratado completo teórico y práctico de la legislación de imprenta* y de los procedimientos establecidos para el castigo de los delitos y faltas que por su medio se cometen, cuya primera entrega ha visto la luz pública. Esta obra, escrita por D. Mariano Nougues y Secall, presenta grande interés por la importancia de los puntos históricos y científicos que abarca esta legislación especial.

Léase en un periódico monárquico puro.

«Se nos ha asegurado que algún cabecilla democrata de las montañas de Cataluña ha venido á diligencias propias. Por otra parte, se dice que el soldado garibaldino que intentó suicidarse en Córdoba se le han hallado papeles que denotan que Garibaldi tiene varios amigos en España.»

La Junta superior consultiva de Guerra ha remitido al ministerio de la Guerra la organización que, según su dictamen, debe darse al ejército de la isla de Cuba. Dicha organización es completamente igual á la que se propone para la Península, ó sea á la formación de regimientos de á tres batallones con seis compañías cada batallón.

Tenemos entendido que los alumnos, con el profesorado, del colegio de Santa Isabel, á que pertenece el niño D. Jesús Rodríguez Cao, con el objeto de obsequiar á su discípulo en el solemne día en que SS. MM. y AA. se dignen distinguirle con su asistencia á la representación de su primera producción dramática *El Orgullo castigado*, piensan asistir en corporación, completando así la satisfacción que en tan solemne día debe tener su precoz discípulo, á quien tan honrosa manifestación no dudamos servirá de estímulo para hacerse cada día más apreciable á sus compañeros y más aplicado en sus estudios.

Acaba de publicarse una obra de mucho interés, especialmente para los empleados del ramo de Gobernación, y es la nueva ley para el gobierno y administración de las provincias, comentada, concordada y anotada con todas las disposiciones vigentes que tienen relación con ella. Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio de esta útil publicación, que verá en el lugar correspondiente.

La France niega que, como han dicho algunos diarios, hayan mediado convenios particulares entre el emperador Napoleón y el archiduque Maximiliano, ofreciendo el emperador al príncipe garantías especiales para decidirle á aceptar la corona mejicana.

Las ovaciones que se tributan á Garibaldi en la Gran Bretaña toman cada día, en sentir de los periódicos franceses, un carácter político más pronunciado. En la Cité se ha verificado un gran meeting, presidido por Mr. Cravofort, miembro del Parlamento; en él un individuo de la Cámara ha propuesto la resolución siguiente: «El meeting reconoce á Garibaldi como el más noble patriota moderno y como el más heroico campeón, no solo de la unidad italiana, sino tambien de la libertad universal, y aprueba las medidas tomadas para recibirle en Londres.» Otros miembros del Parlamento han sostenido esta resolución, adoptada con entusiasmo. Lord Palmerston, Mr. Gladstone, lord Clauricard, el marqués d'Hartlepool, el duque de Newcastle, han invitado á Garibaldi para que asista á varios banquetes.

Garibaldi irá dos veces al Palacio de Cristal, donde se darán grandes fiestas en su obsequio. Ademas ha recibido invitaciones de las ciudades de Liverpool, Manchester, York, Dundee, Greenock, Edimburgo, Glasgow, Birmingham y Rochdale.

En una tienda de la Plaza Mayor le ha sido sustraído ayer á una señora el dinero que llevaba en el bolsillo, recayendo sospechas algo fundadas de que fuese la autora de semejante chanza una niña de diez á doce años, que repentinamente desapareció del local. En la misma tienda, pocos segundos despues, quiso ejercer su industria otra aficionada á tomar lo ajeno contra la voluntad de su dueño; pero éste, que no fué de la misma opinión, la enfiló á la cabeza un libro que en la mano tenía, obligándola á aquella parroquiana con su significativa advertencia, á que en su huida dejara en el campo una pieza de tela bordada que ella había declarado buena presa.

El 29 del corriente se subastará el servicio de conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Orense y Vigo.

El domingo 17 empezará el llamamiento y declaración de soldados para el reemplazo del presente año.

En la Inclusa de esta corte han ingresado durante el mes de marzo 146 espósitos, aumentando el pie de familia á 5.840 acogidos, de los cuales han fallecido 77, cinco han sido entregados á sus padres, tres han pasado al colegio de la Paz y tres á Desamparados. En fin de mes quedaban fuera del establecimiento 3.704 y 48 dentro.

En el colegio de la Paz ha ocurrido una sola defunción, y quedaban en fin de marzo 324 niñas.

Las limosnas recibidas ascendieron en todo el mes citado á 5.639 rs., 100 patales y 100 mantillas.

Anoche lucharian en la Academia de Ciencias morales y políticas, con motivo de la elección de uno de sus miembros, las dos tendencias más marcadas de nuestra política. Los candidatos son el orador monárquico puro señor Aparisi y Guirar-

ro y un catedrático de la Universidad de Madrid que ha sido censurado en diferentes ocasiones por la prensa monárquico-pura. Todavía no podemos decir el resultado.

El *Cascabel*, periódico semanal satírico, redactado por el Sr. Frontaura, va adquiriendo tanta popularidad que el domingo que menos vende 3.000 ejemplares.

Se está colocando una nueva fuente con pilón, para aguadores y vecindad, en la plazuela de Jesús, suprimiendo con este motivo la de la calle de San Juan.

El jueves por la noche obsequió el capitán general de Valencia, Sr. Lara, con una reunión á muchos de sus amigos, reunión que, aunque de confianza, fué brillantísima, según asegura *La Opinión*, diario de aquella capital.

Hemos visto un ejemplar del interesante *Poema de Alfonso Onceno*, manuscrito de la mayor importancia del siglo XIV, que últimamente fué mandado publicar de orden de S. M. la Reina. La edición, hecha por el inteligente impresor D. Manuel Rivadeneira, es una verdadera joya tipográfica, indudablemente la primera en su género que se habrá dado á luz en nuestro país. Acompañan al *Poema* noticias y observaciones del Sr. D. Florencio Janer, conformes con las crónicas, libros y códices antiguos.

La real Academia española de Arqueología y Geografía del Príncipe Alfonso celebrará el domingo próximo, á la una de la tarde, junta ordinaria, en la cámara de su Augusto Presidente el Sermo. Sr. Infante D. Sebastian, para darse cuenta del programa de premios que han de ofrecerse por concurso para el año próximo, y en la que disertarán los académicos: Ilustrísimo Sr. D. Jorge Laso de la Vega, y don Mariano Nougues Secall.

Una carta de la Habana dice que la administración militar seguía prestando grandes servicios en todo lo relativo al envío de víveres y utensilios á Santo Domingo. Mensualmente enviaba 500.000 raciones, compuestas de galleta, tocino, arroz y café, á precios muy equitativos. En la isla de Cuba había establecido muchos hospitales, equipándolos con todo lo necesario, y todo con la mayor premura. Solamente en Santiago de Cuba había ocho hospitales provisionales, donde se cuidaba á más de tres mil, entre enfermos y heridos.

El señor obispo de Orense se halla gravemente enfermo. El señor arzobispo de Zaragoza ha vuelto á guardar cama á consecuencia de un fuerte resfriado.

Las personas que trataban de construir una plaza de toros en Reus, han cambiado de idea, y van á construir un Circo ecuestre.

El día 11 salieron de Madrid los espadas el Tato y el Gordito para lidiar en las corridas de ferias de Sevilla. Regresarán á Madrid pasada la feria, y volverán á marchar á aquella ciudad, donde están contratados para las funciones del Corpus y de San Juan.

El banderillero el Cuelo, restablecido ya completamente, sale hoy para trabajar en la plaza de Sevilla.

Cúcharos y Bocanegra trabajarán en las funciones del Corpus en Granada.

En la entrevista que celebró el domingo la comisión encargada de llevar á cabo el pensamiento de un teatro Nacional, no se llegó á ningún resultado definitivo por aguardar el gobierno los datos que tiene pedidos para la resolución de este importante asunto.

Entre las peticiones presentadas al Senado frances dignas de publicarse por extravagantes, figura una de un tal Mr. Gagene, autor de un llamado poema humanitario. Este ciudadano pide que se supriman todos los periódicos y los sustituya un diario único, cuyo director tomará el título de ministro de la prensa.

En breve verá la luz pública en Francia una obra muy importante de Mr. Guizot, titulada *Meditaciones religiosas*. Dicese que es una respuesta indirecta á las doctrinas de Mr. Renan defendiendo las verdades fundamentales del cristianismo.

No es exacto que el gobierno del Brasil haya aceptado la mediación de Portugal en las cuestiones que tiene con Inglaterra.

Tenemos á la vista un ejemplar de la tercera edición que acaba de publicarse del interesante libro, intitulado *Cuaderno primero para enseñar á leer á S. A. R. el serenísimo Sr. Principe de Asturias*, cuya segunda edición se ha impreso en Londres para América.

Para que nuestros lectores puedan formar idea de esta obra, damos á continuación el juicio que ha emitido sobre ella uno de los principales periódicos de Londres. Dice así:

«Si se examina atentamente el libro á que nos referimos, se nota el profundo conocimiento de sus distinguidos autores, no solo en la naturaleza y mecanismo de las facultades intelectuales en tan tierna edad, sino tambien en los modos de

escitarlas y desarrollarlas con más provecho. Hay en este libro una gradación tan bien establecida, y se hallan tan bien espuestas en él las dificultades del arte de leer, que nada altera ó turba la marcha natural y lógica de la inteligencia del educando.»

Las nubes han vuelto á enviar fuertes lluvias sobre Sevilla, donde se teme que el agua quite una gran parte de animación á la propia de los días de la feria, si el tiempo no mejora.

El domingo al amanecer desembarcó y quedó acuartelado en Barcelona el batallón cazadores de Madrid, que llegó por mar en la noche anterior. Los buques del Estado que lo condujeron debieron recibir á su bordo, el lunes, al batallón de Segorbe para conducirle á Málaga.

Han fallecido en esta corte D. José Luis Moreno y Posada, y doña Carolina de la Torre y Calvo.

El sábado último se verificó en el convento de Carmelitas Descalzas de Barcelona el acto de elegir la superiora, que fué presidido por el prelado de la diócesis. La elegida fué la madre Dolores Tornos de San José.

Parece que S. A. el bey de Túnez, reconocido á las atenciones con que fué recibido en esta corte su embajador y á la vez ministro de la Guerra, encargado de poner en manos de S. M. el Rey las insignias de la Orden de Midrá, acaba de conceder y remitir á nuestro ministro de Estado varias grandes cruces con destino á altos personajes, entre otros los señores marques de Novaliches y duque de Gor.

Con el objeto de aumentar los rendimientos de las funciones destinadas á objetos de beneficencia, S. M. la Reina asistió anoche á la función que se da en el teatro Real á beneficio de la Santa Infancia, é irá mañana á la función preparada en la Zarzuela, á beneficio de los pobres de la parroquia de San Sebastian.

La *Política*, contestando á LA CORRESPONDENCIA, dice que muy en breve será separado el intendente de Cuba. Lo negamos resueltamente.

En Palma de Mallorca se ha recogido durante la cuestación de Semana Santa la cantidad de 35.000 rs. Este sorprendente resultado en una población de escaso vecindario; es debido á las gestiones del celoso gobernador de aquellas islas, que ha estimulado por todos los medios la filantropía de sus habitantes en favor de los niños de la Inclusa. Verdad es que los deseos del digno gobernador han sido eficazmente secundados por las señoras de Palma, que todas ellas, sin escusa alguna, se han prestado á pedir en las iglesias.

Ayer por la mañana hemos recibido de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Kiel, 11.
El feld-mariscal Wrangel ha participado al gobierno prusiano que los trabajos del sitio retrasados durante algunos días por el huracan que ha reinado en las costas del Schleswig, estaban bastante adelantados para suponer que se podría dar antes del día 25 el asalto general de las fortificaciones de Duppel.

Roma, 11.
El Papa Pio IX sigue bien. Los médicos de cámara opinan que dentro de muy pocos días podrá Su Santidad volver á dar sus paseos de costumbre.
El conde de Montebello, embajador de Francia en San Petersburgo, y hermano del general en jefe del cuerpo de ocupación, ha tenido varias conferencias con el cardenal Antonelli y ha sido recibido por el Papa; tambien ha sido recibido el conde Alexis Forguer, oficial de ordenanza del emperador de Austria.

Francfort, 11.
La comisión de la Dieta nombrada para examinar las proposiciones de Inglaterra, acaba de presentar su dictamen, cuyas conclusiones son favorables á la reunion de la conferencia.

Londres, 11.
Garibaldi ha hecho hoy su entrada en Londres, y es indescriptible el entusiasmo de que ha sido objeto.

Paris, 12.
El emperador Maximiliano tiene calentura, y por este motivo no se ha verificado ayer tarde su embarque para Civitta-Vecchia y Veracruz.

El emperador Napoleón ha pasado una gran revista en el bosque de Bolonia á todos los regimientos de caballería del ejército de Paris.

Ha asistido un gesto inmenso.
El Liceo Piquer ha fijado el miércoles 13 para celebrar la función que debia haberse ejecutado el viernes anterior. Esta pertenece á los socios del primer turno.

Ha sido nombrado comandante general de Soria el brigadier D. Cipriano Ramos, pasando con igual cargo á Ciudad Rodrigo el brigadier D. Manuel Alcaide, á quien aquel sustituye.

El plan de señales, que según dijimos hace días, habia presentado el capitán del puerto de Barcelona, y que ha sido ya aprobado por el ministerio de Marina, consiste en lo siguiente: La bandera de la provincia izada en el bote del práctico, demuestra que no debe entrarse por riesgo de perderse. La bandera blanca en la misma forma, que puede intentarse la entrada, pero forzando de vela para ponerse al abrigo de la mar. Ambas señales se pondrán tambien en una casa del puerto.

De la *Agencia Havas* recibimos ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11 (por la mañana).
El informe de la comisión del presupuesto distribuido, expresa la esperanza de que los acontecimientos actuales no llegarán á producir un conflicto europeo.

El gobierno no se verá obligado á pedir al país sacrificios que aceptaría, si el honor é intereses de Francia se viesen amenazados.

Gravstein, 11.
Los prusianos han abierto la tercera paralela.

Los dinamarqueses han hecho varias salidas, siendo rechazados.

Por la alcaldía-correctoramiento se trata de introducir una modificación, aunque pequeña, importante en la organización del cuerpo de serenos de villa, según la cual se determinará un escalon constante para los ascensos y antigüedad, y se mostrará una severidad invariable respecto á las faltas de los mismos.

Continúa en sumario la causa que se viene siguiendo á consecuencia de haberse encontrado el cadáver de una mujer en una casa de la travesía de San Mateo, y continúan incomunicados los dos cocheros presos, como sospechosos en estemisterioso crimen.

En Gerona ha comenzado á publicarse un nuevo diario, titulado *La Crónica de Gerona*.

Las sociedades corales de Cataluña han acordado celebrar el gran festival el día de San Isidro. La mas coral estará compuesta de más de dos mil coristas.

En Sevilla, el 10, se vendió el trigo de 41 á 38 rs. fanega, la cebada de 31 á 32, y el aceite á 50 rs. arroba; en Zaragoza, de 19 á 20 rs. barchilla de trigo, de 10 á 11 la cebada; en Figueras, el 8, á 66 el trigo, á 30 la cebada, á 45 el aceite; en Tarragona, á 72 el trigo, á 34 la cebada, á 60 el aceite; en Granada, el 9, de 55 á 63 el trigo, de 33 á 36 la cebada, y en Almería, de 53 á 58 el trigo, de 25 á 26 la cebada y á 58 el aceite.

Hoy sale para Sevilla el director del *Contemporáneo*, Sr. Albareda.

Está llamando extraordinariamente la atención de los hombres políticos un artículo publicado en *La América*, por el ex-ministro de la Gobernación Sr. Benavides, que es un capítulo de la tan esperada obra la *Historia de Fernando VII*, en que espone y analiza la Constitución presentada á los españoles reunidos en Bayona por el gobierno napoleónico.

La *Agencia Havas* nos transmitió ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11 (por la tarde).
El archiduque Maximiliano está en cama á consecuencia de una ligera fiebre. Por esta circunstancia se ha aplazado su partida.

Francfort, 11.
Los comités de la Dieta, reunidos, proponen el envío de un representante á la conferencia.

Londres, 11.
En la Cámara propone lord Scatheden una resolución vituperando la política del gobierno en la cuestión dinamarquesa. Lord Russell demuestra las razones y motivos políticos que han dado lugar al rompimiento entre Dinamarca y Alemania, y se felicita de haber obtenido de Prusia y Austria la declaración de que, á pesar de la guerra, respetarán la independencia y la integridad de Dinamarca.

Lord Scatheden retira su proposición.

Ha llegado Garibaldi, siendo recibido con el mayor entusiasmo.

Tambien *La Iberia* desmiente la noticia de una conferencia celebrada entre el señor Olózaga y el Sr. Benavides.

La Libertad dice que no es órgano del Sr. Esteban Collantes, ni representa á los hombres derrotados en 1854.

Confírmase que el señor conde de San Luis no podrá tomar parte en algunos días en las tareas del Congreso, pues anteaer llevaba hechas tres sangrias.

Los periódicos de Barcelona niegan que haya alianza de ninguna especie entre moderados y progresistas.

Se asegura que el gobierno frances va á presentar un proyecto de ley al Cuerpo legislativo para refundir la moneda pequeña de plata que por su ley ventajosa,

mentarias y la discusion de los presupuestos. El gobierno austriaco, segun El Inter-nacional, ha descubierto que no solo en Galitzia y Hungría, sino tambien Bohe-mia, Moravia y Silesia, y en los Principa-dos Danubianos, existen comités secretos en correspondencia con los de Polonia y otros puntos, y cuyo objeto es llevar la revolucion a Rusia, Austria y Turquia. Continúan haciéndose prisiones en Galitzia y Hungría.

Informes recientes y dignos de crédito aseguran que la transaccion hecha entre el archiduque Maximiliano y su hermano el emperador de Austria, consiste en que el primero renuncia a sus derechos eventuales á la corona austriaca, mientras él ó su dinastía reine en Méjico; pero si por cualquier circunstancia dejara de reinar, los derechos que ahora abandona los recobrarán él ó sus herederos.

A pesar de las seguridades de La Política El Contemporáneo insiste en afirmar, como nosotros, que no se ha pensado en la separacion del director general de Rentas de la isla de Cuba, Sr. Wall.

Anúnciase por un periódico que el señor duque de Valencia será nombrado comendador mayor de la Orden de Alcántara; y elavero de la misma Orden, en su reemplazo, el señor duque de Sesa.

El Gobierno dice que sus noticias particulares son que en una de las próximas reuniones de la comision de gobierno interior del Congreso, quedará resuelto el nombramiento definitivo de la persona que haya de reemplazar al difunto señor Arguñales.

El Sr. D. Vicente de la Cueva, vecino de Valladolid, ha escrito en idioma latino una Memoria histórica de los triunfos conseguidos por el ejército español en la guerra sostenida últimamente contra el imperio de Marruecos.

El Sr. García Gutierrez ha alcanzado un triunfo más: el drama Venganza catalana ha obtenido un éxito brillante en el teatro de Zaragoza. El público ha aplaudido con un entusiasmo indescriptible las innumerables bellezas que la obra contiene, á lo cual ha contribuido el esmero de la empresa en poner el drama con toda propiedad y el acierto con que ha sido desempeñado por todos los actores, y con especialidad por el director de escena Sr. Delgado, que interpretó perfectamente el elevado carácter de Roger.

Dice anoche La Política que la atmósfera de envidia, de deslealtad, de ira y hasta de cobardía que se ha tratado de formar en la cuestion de Santo Domingo, para desprestigiar al gobierno y al partido que aceptó la reincorporacion de la isla Española á su antigua metrópoli, no ha sido capaz de hacer vacilar al actual ministe-

rio ni un solo instante acerca de sus patrióticos deberes en punto tan importante para el honor de nuestra patria y tan trascendental para el porvenir de nuestra influencia en América.

Dice un periódico que parece va á ser ascendido á mariscal de campo el brigadier secretario de la Direccion de la Guardia civil, D. Miguel Trillo y Figueroa.

Noches pasadas tuvo lugar una reunion de confianza, dispuesta por algunos amigos y admiradores del notable artista Vailati, para dar á conocer su mérito, que escede efectivamente á toda ponderacion. El Sr. Vailati hizo oír un gran número de piezas, tocadas una con la bandolina, y otras con una pequeña guitarra de una sola cuerda, con tal expresion, sentimiento y maestría, que causaron la admiracion y el entusiasmo general.

Un lechero que venia á Madrid en la madrugada de anteayer, fué detenido fuera del camino real por dos ladrones que, despues de matrarle, le quitaron dos caballerías, dejándole atado en el monte.

La mision para la cual ha sido nombrado el Sr. Souza de Portugal en Roma, se refiere al arreglo de la cuestion de los Santos Lugares.

Parece que se trata de disponer lo conveniente para que la Sala cuarta de esta Audiencia territorial no tenga que entender en las causas procedentes de provincias, conociendo solamente de las de Madrid, como sucedia cuando era correccional. Reconoce por causa esta providencia el excesivo trabajo de que se halla recargada dicha Sala, no quedándole apenas tiempo para despachar los asuntos de mayor urgencia.

A la noticia de haberse ofrecido el general Zavala para marchar á Santo Domingo, añade La Política que el general Bersundi ha solicitado igual honor, y que los capitanes generales duques de Tetuan y de la Torre han hecho presente al gobierno puede utilizar sus servicios, aunque sea en puestos inferiores á su elevada categoria militar, donde quiera que sean necesarios para la conservacion del orden público ó la defensa del honor, de la integridad y de las instituciones de la patria.

Dice La Democracia que circula en el extranjero, de periódico en periódico, un despacho refiriendo que el diario democrático ataca al Sr. Olózaga por haberse confesado amigo de Mazzini. La Democracia dice que este hecho no es exacto, y que si ha impugnado al Sr. Olózaga ha sido por concesiones hechas á él existente en Alicante.

La Discusion ha dado cuenta de que uno de estos últimos dias un comisario de policia, dos inspectores y algunos agentes han practicado un escrupuloso examen

en casa del demócrata D. Felipe Cocña. La Democracia confirma hoy el hecho, añadiendo que dicho registro se ha verificado á consecuencia de una delacion falsa que recibió la policia sobre armas depositadas en casa de aquel sujeto.

El señor D. Ramon Ortiz de Zarate, diputado á Cortes por el distrito de La Guardia foral, al propio tiempo de la provincia de Alava, ha salido para Vitoria, con el objeto de preparar los trabajos en que han de ocuparse las próximas juntas del mes de mayo.

A las doce y media de la noche de ayer, disputando dos sujetos frente al cuartel de San Gil, uno de ellos hirió al otro cerca de la sien con la punta de un estoque. Este individuo fué curado en la casa de socorro de la calle de Silva, y segun hemos oido, la herida no ofreció mucho cuidado.

Anoche se estrenó en el teatro del Príncipe la pieza nueva en un acto y en verso, titulada Un beso y un bofetón. El público aplaudió algunos chistes dichos por Fernandez.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 3.367 fanegas de trigo, de 47 1/4 á 33 1/2 rs. fanega; la cebada de 29 á 32 rs., y la algarroba á 44 rs.

Anoche fué recogido en el asilo de San Bernardino un muchacho, llamado Luis Lopez y Gonzalez, de once años de edad, que aseguró no tenia padres ni domicilio.

El mozo de la tahona de la calle de San Vicente, de quien dijimos ayer que se habia destrozado una mano, continúa algo aliviado en el Hospital de la Princesa. Tiene fractura de huesos, rotura de tendones y vasos, y magullados todos los tejidos la mano. El profesor de la sala de San Fernando agotará todos los recursos de la ciencia para conservar al enfermo la mano, y evitar la amputacion.

Por los guardias de la prevencion del distrito de Palacio ha sido recogida en las inmediaciones del ferro-carril del Norte una niña de unos seis años, muda.

El resultado de las segundas elecciones para un diputado provincial, verificadas en el partido judicial de San Martin de Valdeiglesias, en los dias 10 y 11 del corriente, ha sido favorable á D. Telesforo José Escobar, que ha obtenido 73 votos contra 68 que alcanzó su contrincante, D. Evaristo Gonzalez Maldonado.

Anoche recibimos los siguientes DES-PACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 12. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 por 100 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 45 7/8; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 66, 25; y el 4 1/2, á 93, 10.

Londres, 12. Los consolidados ingleses quedaron de 91 7/8, á 92.

Table with 3 columns: Effetos publicos, Ult pre, and De jun. 2000. Rows include Cons. al cont., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal..., Carret. y soc., De abril 4000, De á 2000....

CAMBIOS. (Londres á 90 d. fecha 49-90) (Paris á 8 dias vista... 8-18)

ESPECTACULOS DE HOY. Real.—A las 8 1/2.—1.ª funcion de abono (3.ª serie).—Un ballo in maschera. Principe.—A las 8 1/2.—La hipocresia del vicio.—Baile.—Un beso y un bofetón. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los dioses del Olimpo. Circo.—A las 8 1/2.—Un banquero.—Baile. Variedades.—A las 8 1/2.—Undécima representacion por Mlle. Benita, cuyos pormenores los anunciarán los carteles. Novedades.—A las 4 de la tarde.—Los hombres con chichonera.—El orquillo castigado.—Himno á S. A. R.—Para todo hay recurso. SS. MM. y AA. honrarán con su presencia la funcion. A las 8 1/2.—El trapero de Madrid.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 13.—San Hermenegildo, rey de Sevilla y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de Padua, donde prosigue celebrándose la novena de la Divina Pastora. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Cástor Compañía y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa tambien la novena de San José en Monserrat y predicará por la mañana D. José Pascual y García y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes.—Prosigue celebrándose la novena de la beata Maria Ana de Jesus en Santiago, y predicará por la tarde D. Joaquin Corral.

Vista de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Remedío en Santo Tomás, ó la de la Salud en Santiago.

Orden de la Plaza.—Servicio para el dia 13.—Parada: Saboya y Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante de Saboya, D. Antonio García Carbajal.—Jefe de dia:

Señor comandante capitán de la Coustitucion, D. Pascual Murillo.—Visita de hospital: Quinto á pié tercer capitán.—El general gobernador, Quesada.

A los calvos.—El Sr. G. B. Elosegui acaba de descubrir la composicion de un aceite regenerador del cabello, compuesto de plantas inofensivas, y que, segun nos han asegurado, está sancionada por una practica y por unos resultados admirables. Dicho señor se propone poner á disposicion del público su descubrimiento, poniendo á la venta esta composicion.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LOS HEREDEROS DE D. Pedro José Amosarena, pasen por la casa calle Mayor, núm. 37, segundo de recha, para comunicarlles un asunto que les interesa.

UN PROFESOR BACHILLER DEL MEJOR colegio de Paris, y de la casa de un marqués, para la educacion completa de un joven; enseña el puro idioma francés.—Cruz, 14.

SE ALQUILA UN BUEN LOCAL EN Valencia y su plaza de la Congregacion, números 58 y 60, bastante capaz para un café ú otro establecimiento análogo, con la ventaja de tener otra puerta á la espalda, que da salida á la plaza de Carnicó. Dará razon y demas noticias que se deseen el dueño que habita en el cuarto principal de la misma casa.

LEY PARA EL GOBIERNO DE LAS Provincias, comentada, concordada y anotada por don J. A. C. y don M. H. M., abogados del I. C. de esta corte.

Un tomo en 46.º de 250 páginas, que contiene todas las leyes, reglamentos, reales órdenes y circulares sobre la materia. Precio 6 rs. en Madrid y 7 en provincias.

Se vende en esta corte en las principales librerías. Los pedidos de provincias se dirigirán, acompañando su importe en libranzas ó sellos, á D. Antonio Marzo y Fernandez, calle de Jardines, núm. 22, principal.

AGENCIA PENINSULAR DE NEGOCIOS, calle de los Estudios, núm. 7, entresuelo.

El director de este establecimiento se encarga de la gestion y direccion de toda clase de negocios, ya pendan de las oficinas del Estado ó de particulares, tanto en esta corte como en cualquiera otro punto, para lo cual tiene corresponsales en todos los pueblos de España.

Para los casos en que sea necesario, la Agencia cuenta con la cooperacion de letrados de reconocida aptitud.

Toda persona que quiera consultar cualquier asunto, será contestado inmediatamente, dándole cuantos pormenores pida. Se da dinero á préstamo en grandes cantidades, con hipoteca de fincas.

padres, sin fortuna, creyó laudable esta mision, y que todas las maneras de servir al príncipe y al Estado, era honroso; y se ofreció á ser uno de los encargados de esta comision. No solamente fué aceptado, sino que le prometieron un porvenir brillante. En su consecuencia, nuestro joven, que tenía entonces diez y nueve años, tomó un traje humilde, y fué á colocarse á la entrada de un espeso bosquecillo que frecuentaban estos miserables. A poco rato, oyó gemidos, y acercándose hacia donde los oía, vio á un ladrón gravemente herido, y oyó que uno de sus compañeros decía: «—Qué desgracia, pobre Roastan! Si al ménos tuvieramos un cirujano en nuestra banda...» «—Yo le soy, respondió Vernex, y vengo en vuestro auxilio.» «—¿Sabes que el que nos descubre no debe volver á ver la luz del dia?» «—Lo sé, y os suplico que me recibais en vuestra compañía. Tengo motivos para odiar y huir de los hombres, y hacérlles el mayor mal posible. Quiero ser compañero, y vuestro cirujano en el caso que accidentare...» «—Muchos de esta clase nos suceden; veremos.... yo te presentaré á nuestro jefe; pero empieza por curar á nuestro compañero.» «—Vernex tuvo tal acierto, que el moribundo y su compañero lo presentaron á su jefe, haciendo de él los mayores elogios, y Vernex fué admitido en la banda, pero con la condicion de que no tomaría parte en ninguna expedicion, y que no sería considerado por los independientes más que como su médico.

«Desde este momento, Vernex permaneció entre ellos con el cargo de asistirlos; pero al mismo tiempo daba parte al gobierno de todas las acciones de estos miserables, y preparaba el momento de su justo castigo. Un dia hicieron un prisionero, llamado Rittler, con el cual Vernex se unió íntimamente. Tuvo tambien la felicidad de atraer al buen camino á otros tres jóvenes que contra su voluntad formaban parte de la banda; de manera que fueron cinco los que se reunieron para trabajar secretamente en la pérdida de estos miserables. «En esta época fué cuando el baron de Salavas hizo asesinar por estos ladrones al conde Segismunda y Teobaldo. Los cinco amigos no pudieron impedir este crimen, pero describieron todos los detalles

á la bella Segismunda, y á la justicia de Praga, y firmaron sus cartas. «Su jefe Roger habia atacado el castillo de un baron de Fritzierne, defendido por un joven llamado Victor, que apoderado de Roger y dispuesto á arrancarle la vida, lo habia dejado escapar por los gritos de una mujer que acudió. Esto causó mucha sensacion en el país, y no se hablaba más que de este acontecimiento. Se decía que el joven Victor habia sabido que era hijo de Roger, y que habia ido á buscarlo á su guarida; que le habia hecho las promesas más ventajosas para arrancarle de su indigna profesion; que Roger las habia despreciado, y que esto habia acarreado á Victor una multitud de desgracias. Vernex y su amigo Rittler supieron sacar tal partido de estos acontecimientos, que en el mismo año fué preso este criminal Roger, y sufrió en un cadalso el castigo de sus crímenes. Su banda fué destruida, y casi todos los que la componian cayeron en poder de la justicia. No se habló, pues, más de estos bandidos, y su destruccion se debió á la destreza de Vernex y al valor de su amigo Rittler. «Ya ves por qué cuando la delacion que hizo últimamente al señor arzobispo de Auch el cómplice de uno de los ladrones de esta banda, nuestro fiel Vernex afirmaba con razon, que si hubiese dicho la verdad al sabio prelado, habria sido felicitado, pero que no queria quitar á su amigo la parte que le correspondia de sus elogios. Tú creiste que me citaba al decir su amigo, en tanto que se refería al joven Rittler, que lo secundó perfectamente en aquella ocasion. Recuerda que ya dije al arzobispo: «—Vernex tiene diez y ocho años más que yo. Era yo muy niño cuando estos acontecimientos pasaron en Bohemia. Ademas, en esta época nació la hija de Salavas y de la bella Segismunda, que despues fué madre de tu Inesia; ya ves que hace mucho tiempo de esto.» «Despues de haber hecho Vernex semejante servicio al gobierno de su país, esperaba la recompensa que le habian prometido; pero le eleccionaron tan poco, que indignado por tanta ingratitude dejó á la Alemania, pasó á Italia y se alistó en un regimiento de voluntarios que levantó el duque de Milan, y ascendió despues de algunos años al grado de subteniente. Yo lo distinguia de los demas oficiales, cuando el duque, mi tio, me nombró general del ejército milanés, y agradecido por algunos ligeros favores que le hice, me con-

sagró su vida y su fortuna en mi desgracia. «Fué, pues, Vernex quien me condujo á Praga, donde pasando por él al lado un tio suyo que, era ciego, tomé su nombre, su título de sobrino, y permanecí algunos años en casa de este bondadoso hombre. Entre tanto, él volvió á Milan, donde se informaba de todo lo que podia interesarme. Yo sabia que el baron de Salavas habia dejado esta ciudad algunos meses despues de la muerte del conde de Urbain, y que vivia cerca del castillo de Arley, y por consiguiente de mi hijo. Supié tambien que el joven Leonardo, favorecido por su tio el duque de Milan, crecia ediándose y pidiendo sin cesar venganza de lo que él llamaba asesinato de su padre. El duque de Milan se la prometia siempre, y sin embargo, quizá por algun resto de cariño que me conservaba, no apresuraba el cumplimiento de las ordenes que habia dado para que me prendiesen y llevasen á su corte. «Fué en Bohemia, y bajo el nombre de Veraex, cuando encontre una tarde herido y moribundo al vil bandido que se atrevió á denunciarme al arzobispo. Yo lo creí un viajero que se habia caído de su caballo, segun él decía, y le presté durante tres semanas la asistencia que la caridad me prescribia. Ya has visto como me ha recompensado. «El tio de Vernex murió, y no debiendo ni pudiendo apoderarme de su herencia, la dejó á su legítimo heredero, y me embarqué; no te contaré mis viajes, que aunque penosos, no me fueron del todo inútiles; bástete saber que, perseguido por mis remordimientos y deseando espiar en Europa las faltas que habia cometido, volví á Francia, y no pudiendo resistir al deseo de ver á mi hijo, que debia estar ya muy crecido, me dirigí á los dominios del marqués de Arloy; ya hace dos años de esto. «Antes de entrar en casa del marqués, quise visitar en la Fuente de Santa Catalina la tumba de mi mujer. «Me prevei con este objeto de una linterna sorda, y esperando la noche, cuando estuviere seguro de que no podia pasar nadie por aquellos campos frecuentados de dia solamente por labradores, abrí la llave de la segunda cueva. Temblaba, temiendo no encontrar allí los preciosos restos de la que siempre adoraba... ¡Cuánto sería mi alegría y dolor viéndolos en el mismo sitio en que los habia colocado! Bajé á esta fúnebre cueva, y derramando torrentes

de lágrimas, cubrí con mis ardientes besos aquellos restos inanimados, y llamaba á grandes gritos á mi querida Paola. No sé si el cielo hizo un milagro ó fué efecto de mi acalorada imaginacion, lo que es más verosímil; pero me pareció que Paola se levantaba delante de mí; ¡pero verla todavía! Se incorporó como una sombra saltada de la tumba, y con una mirada en que se pintaban el terror y la amenaza, me dijo con voz sorda: «¡Géraldo! padre desnaturalizado! ¿resposo bárbaro! ¿Has expiado tus crímenes? ¡Yo te mando cubrirte de polvo y de ceniza, descender al rango de los más desgraciados indigentes, y hacer, en una palabra, la más ruda penitencia! Entonces concluirán tus desgracias, pediré á Dios que te reciba en su seno, donde gozarás á mi lado la gloria eterna.» «Mé miras sorprendido; te pareceré un hombre débil, capaz de creer en los aparecidos. Desengáñate. Al darme cuenta de esta vision, recordé que abatido por el dolor y el cansancio, me habia dormido en esta lúgubre cueva y que habia visto en sueños todo lo que acabo de decirte. No por eso dejé de persuadirme de que Paola me habia dado en este maravilloso sueño consejos que debia seguir, y me decidí desde entonces á mendigar mi pan, aunque habia traído de mis viajes una fortuna bastante considerable para dispensarme de hacerlo. «Al dia siguiente me presenté en casa del marqués de Arloy, á quien confíe secretamente mi verdadero nombre, mis desgracias, y mi resolution de fingirme ciego en la Fuente de Santa Catalina. El marqués quedó muy sorprendido al saber que su hijo adoptivo era sobrino del duque de Milan, entonces virey de Felipe V, y me juró por su honor no divalgar jamás este misterio y me hizo ver á mi hijo á traves de una cortina de su biblioteca. Tú leías en ella, y tuve tiempo y ocasion de contemplarte largo rato; ¡oh dulces momentos para el corazón de un padre! Me separé, pues, de este excelente marqués, y fui á establecerme disfrazado de ciego en la Fuente de Santa Catalina, lugar muy querido de mi corazón, puesto que estaba al lado de mi adorada Paola. Las penas, los viajes y las enfermedades habian debilitado mi razon; convego en ello, y á esto es preciso atribuir la estravagante determinacion que tomé entonces y esta penitencia que me preponia observar durante dos años enteros. Mi fiel Vernex intentó inútilmente disuadirme; le

sagró su vida y su fortuna en mi desgracia. «Fué, pues, Vernex quien me condujo á Praga, donde pasando por él al lado un tio suyo que, era ciego, tomé su nombre, su título de sobrino, y permanecí algunos años en casa de este bondadoso hombre. Entre tanto, él volvió á Milan, donde se informaba de todo lo que podia interesarme. Yo sabia que el baron de Salavas habia dejado esta ciudad algunos meses despues de la muerte del conde de Urbain, y que vivia cerca del castillo de Arley, y por consiguiente de mi hijo. Supié tambien que el joven Leonardo, favorecido por su tio el duque de Milan, crecia ediándose y pidiendo sin cesar venganza de lo que él llamaba asesinato de su padre. El duque de Milan se la prometia siempre, y sin embargo, quizá por algun resto de cariño que me conservaba, no apresuraba el cumplimiento de las ordenes que habia dado para que me prendiesen y llevasen á su corte. «Fué en Bohemia, y bajo el nombre de Veraex, cuando encontre una tarde herido y moribundo al vil bandido que se atrevió á denunciarme al arzobispo. Yo lo creí un viajero que se habia caído de su caballo, segun él decía, y le presté durante tres semanas la asistencia que la caridad me prescribia. Ya has visto como me ha recompensado. «El tio de Vernex murió, y no debiendo ni pudiendo apoderarme de su herencia, la dejó á su legítimo heredero, y me embarqué; no te contaré mis viajes, que aunque penosos, no me fueron del todo inútiles; bástete saber que, perseguido por mis remordimientos y deseando espiar en Europa las faltas que habia cometido, volví á Francia, y no pudiendo resistir al deseo de ver á mi hijo, que debia estar ya muy crecido, me dirigí á los dominios del marqués de Arloy; ya hace dos años de esto. «Antes de entrar en casa del marqués, quise visitar en la Fuente de Santa Catalina la tumba de mi mujer. «Me prevei con este objeto de una linterna sorda, y esperando la noche, cuando estuviere seguro de que no podia pasar nadie por aquellos campos frecuentados de dia solamente por labradores, abrí la llave de la segunda cueva. Temblaba, temiendo no encontrar allí los preciosos restos de la que siempre adoraba... ¡Cuánto sería mi alegría y dolor viéndolos en el mismo sitio en que los habia colocado! Bajé á esta fúnebre cueva, y derramando torrentes

de lágrimas, cubrí con mis ardientes besos aquellos restos inanimados, y llamaba á grandes gritos á mi querida Paola. No sé si el cielo hizo un milagro ó fué efecto de mi acalorada imaginacion, lo que es más verosímil; pero me pareció que Paola se levantaba delante de mí; ¡pero verla todavía! Se incorporó como una sombra saltada de la tumba, y con una mirada en que se pintaban el terror y la amenaza, me dijo con voz sorda: «¡Géraldo! padre desnaturalizado! ¿resposo bárbaro! ¿Has expiado tus crímenes? ¡Yo te mando cubrirte de polvo y de ceniza, descender al rango de los más desgraciados indigentes, y hacer, en una palabra, la más ruda penitencia! Entonces concluirán tus desgracias, pediré á Dios que te reciba en su seno, donde gozarás á mi lado la gloria eterna.» «Mé miras sorprendido; te pareceré un hombre débil, capaz de creer en los aparecidos. Desengáñate. Al darme cuenta de esta vision, recordé que abatido por el dolor y el cansancio, me habia dormido en esta lúgubre cueva y que habia visto en sueños todo lo que acabo de decirte. No por eso dejé de persuadirme de que Paola me habia dado en este maravilloso sueño consejos que debia seguir, y me decidí desde entonces á mendigar mi pan, aunque habia traído de mis viajes una fortuna bastante considerable para dispensarme de hacerlo. «Al dia siguiente me presenté en casa del marqués de Arloy, á quien confíe secretamente mi verdadero nombre, mis desgracias, y mi resolution de fingirme ciego en la Fuente de Santa Catalina. El marqués quedó muy sorprendido al saber que su hijo adoptivo era sobrino del duque de Milan, entonces virey de Felipe V, y me juró por su honor no divalgar jamás este misterio y me hizo ver á mi hijo á traves de una cortina de su biblioteca. Tú leías en ella, y tuve tiempo y ocasion de contemplarte largo rato; ¡oh dulces momentos para el corazón de un padre! Me separé, pues, de este excelente marqués, y fui á establecerme disfrazado de ciego en la Fuente de Santa Catalina, lugar muy querido de mi corazón, puesto que estaba al lado de mi adorada Paola. Las penas, los viajes y las enfermedades habian debilitado mi razon; convego en ello, y á esto es preciso atribuir la estravagante determinacion que tomé entonces y esta penitencia que me preponia observar durante dos años enteros. Mi fiel Vernex intentó inútilmente disuadirme; le

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. Jardines, 14 segundo.

INTERESANTE. — EL «BOLETIN DE ALAYAN» dice: Van a proveerse en el Banco de Vitoria las plazas siguientes: Secretario, con el sueldo anual de reales: 14.000. Un oficial: 6.000. Un auxiliar: 4.000. Contador-tenedor de libros: 14.000. Un oficial: 7.000. Un auxiliar: 4.000. Cajero: 12.000. Al mismo, por quebranto en la moneda: 2.000. Un oficial: 5.000. Un cobrador: 3.000. Al mismo, por quebranto en la moneda: 500. Un portero-conserje: 3.000. Un mozo: 2.300.

ADVERTENCIAS. 1.º El secretario se nombra libremente por la Junta. 2.º Los subalternos de la caja, por la Junta, elegidos en la terna propuesta por el cajero. 3.º Los demás empleados por la Junta, y de la terna propuesta por el director gerente. 4.º El cajero y el portero-conserje tendrán habitación, libre de pago, en el establecimiento. 5.º Las solicitudes se dirigirán a don Juan de Ibarondo y D. José de Zuloaga, vocales de la Junta, hasta el día 24 del mes actual. Vitoria, 6 de abril de 1864.

SE SUPLICA A QUIEN SE HAYA ENCONTRADO un legajo grande de papeles que debió caerse de un coche la tarde del viernes 8, desde la calle de Hernan-Cortés, por la de Hortaleza, a la Puerta de Santa Bárbara, le lleve a la calle del Clavel, número 8, tienda, donde se dará una gratificación.

PIANO.—SE VENDE UNO PICOLO, DE hermosas voces, tres cuerdas, palo santo, etc. Puebla, 9, principal.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes a 8 rs. con principio.

TERRENO EN VENTA. — A VOLUNTAD de sus dueños, y en subasta pública extrajudicial, se vende el día 18 del actual, a las doce en punto de su mañana, un terreno que mide doscientos veinte mil seiscientos ochenta y tres pies cuadrados, situado en el paseo de Atocha, sitio conocido por Cerrillo de San Blas, en la parte del mismo que linda con el Jardín Botánico, real sitio del Retiro, tierras del conde de Yumury y citado paseo, bajo el pliego de condiciones y plano que con los títulos de propiedad se hallan de manifiesto todos los días no feriados, desde las diez de la mañana a las tres de la tarde, en el despacho del notario D. Francisco Morcillo y Leon, plazuela de la Villa, número 3, cuarto bajo, ante cuyo funcionario se verificará el remate, en la forma que determina el pliego de condiciones, y el pago se ejecutará en los plazos que el mismo previene.—Madrid, 1.º de abril de 1864.—Francisco Morcillo y Leon.

EL CORREO DE LA MODA. — SALE cuatro veces al mes, acompañado cada número de un lindo figurín y otro grabado de labores ó modas. Precio: 8 reales al mes en Madrid; 30 por trimestre en provincias. Se suscribe en las principales librerías, ó en la administración, calle de Lope de Vega, 10, Madrid.

SEGUNDO REGIMIENTO DE INGENIEROS.—El segundo regimiento de ingenieros, acantonado en Guadalajara, necesita adquirir 1.900 roses, sin bombilla, chapa ni cordones, iguales a los que usan las tropas de ingenieros. El precio máximo a que se admiten las proposiciones, es el de 20 rs. cada uno. Los roses deberán entregarse en Guadalajara antes de fin de julio de 1864, donde serán reconocidos y satisfecho su importe a medida que se reciban. Las personas que quieran interesarse en esta pública licitación, pueden dirigir sus proposiciones hasta el 30 de abril al señor teniente coronel mayor del regimiento, en cuyo día se adjudicará la construcción al mejor postor, que ha de obligarse a depositar en la caja del regimiento la suma de 5.000 rs. como garantía del cumplimiento de la obligación, los cuales no serán devueltos hasta que esté cumplido el contrato, que se formalizará en su día. Guadalajara, 9 de abril de 1864.—El capitán de vestuario, José Tenorio.

CALLE DE SAN CARLOS, NUMERO 6, Carpintería, dan razon de una modista que cose y corta toda clase de ropa de señora y va a trabajar a domicilio.

DEPOSITO DE PASAS DE MALAGA. — Ven cajas de media arroba, 26 rs.; por libras 24 cuartos. Higos de Málaga y de Fraga, a 36 rs. arroba. Calle de Silva, número 43, esquina a la de la Estrella, lonja.

CAUSANOS DE SEDA.—SE VENDEN tres onzas de simiente, por no poder su dueño atender a ellos. Se está ya negociando. Calle de la Encarnación, num 11, cuarto tercero de la izquierda.

LA PENINSULAR. Compañía de seguros mutuos sobre la vida. Esta Compañía procederá el sábado 16 del corriente, a las doce de su mañana, a la subasta de adjudicación de los puestos del mercado construido en Sevilla, plaza de la Feria, que no fueron aprobados en la verificada el día 13 del finado marzo. Los tipos de la subasta y el pliego de condiciones están de manifiesto desde este día en la Subdirección de Sevilla, en el convento del Angel, y en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, números 18 y 20, en cuyos puntos tendrá lugar la subasta que será simultánea. Madrid, 10 de abril de 1864. El director general, Pascual Madoz.

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL para el domingo 17 de abril de 1864, a la una del día. En cumplimiento del art. 39 de los Estatutos de la Compañía, se convoca nuevamente a Junta general de señores imponentes, para el domingo 17 de abril, a la una del día, en las oficinas de la Dirección, calle de la Magdalena, número 2. Con arreglo al citado artículo, la Junta general se compondrá de todos los imponentes que acudan a recoger papeleta de entrada, siempre que no excedan del número de 200, quedando en caso contrario reducido el derecho de asistencia a los 200 que mayor capital suscrito posean ó representen. Me atrevo a recomendar la puntual asistencia en atención a la importancia de los asuntos que han de someterse a la deliberación de la próxima Junta general, entre los que figura por su importancia la modificación propuesta del art. 28 de los Estatutos, relativo a la inversión de fondos. Los señores imponentes que residen en las provincias e islas adyacentes pueden autorizar por medio de carta a cualquiera persona para que los represente. Las tarjetas de entrada se distribuyen en las oficinas de la Dirección general, igualmente que los balances de cuentas comprensivos hasta 31 de diciembre último. Madrid, 12 de abril de 1864. El subdirector general, El marqués de San José.

CUADROS PINTADOS AL OLEO. Se vende una magnífica colección en la calle de Atocha, número 80, cuarto tercero, escalera principal, todos los días, de diez a cinco de la tarde, excepto los festivos.

CONSULTAS QUIRURGICAS DEL OCULISTA y operador, Dr. Martínez Corona. De nueve a once por la mañana, y de cinco a siete de la tarde; Mayor, 43.

LA PENINSULAR. VENTA DE FINCAS DE LA COMPANIA. La Dirección de esta Compañía procederá en los días que a continuación se expresan, y hora de las doce de su mañana, a la venta de siete casas construidas en la ciudad de Palencia, en la forma que previenen sus Estatutos. Domingo 17 del corriente mes de abril: Tres casas, sitas en la calle de San Juan, números 8, 14 y 16. Domingo del mismo mes: Cuatro casas, sitas en la misma calle, números 4, 6, 10 y 12. La subasta se verificará simultáneamente en Palencia y Madrid. Los planos, precios y pliegos de condiciones estarán de manifiesto desde este día en las oficinas de la Dirección, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo de la derecha, y en la Subdirección de Palencia, oficinas del Registro de la Propiedad, en cuyos puntos tendrá lugar el acto. Madrid, 1.º de abril de 1864.—El director general, PASCUAL MADUZ.

EL MAS PODEROSO depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y mas notable modificador de los humores, es, según pionon de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano Iodado de los Sres Grimault y C.ª, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleón. Pídase el prospecto de este excelente medicamento y se verá en él los sufragios mas honoríficos de todos los grandes médicos de París. Pues su uso, es seguro que se curan ó modifican los afectos mas graves del pecho, se destruye en los niños sus mal-jóvenes y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infarto de las glándulas desaparece, la palidez, lo blando de las carnes y la debilidad de la constitución serán recompensados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acritud en la sangre, una enfermedad de la piel, úlceras procedentes de la herencia ó de las funestas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rab, Zarcaparrilla ó depurativo que se seer que per su eficacia al Jarabe de Rabano Iodado. El depósito en Madrid, Calderón, Simón, Borrell y en todas las farmacias.

LA CONCEPCION.—CON EL 25 POR 1000 de rebaja se trasferen dos acciones de dicha colonia.—San Lucas, 15, principal.

D. MANUEL GARCIA MANSO, abogado del Ilustre Colegio de esta corte, promotor fiscal del distrito del Congreso y decano de los de Madrid, ha fallecido a las ocho de la mañana del martes 12 del corriente. El Excmo. é Ilmo. Sr. Fiscal del Tribunal Supremo de Justicia; el ilustrísimo Sr. Fiscal de S. M. en esta Audiencia, jefes, la viuda, padre político, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la iglesia parroquial de San Martín, al cementerio de la Sacramental de San Justo y Santa Cruz, hoy 13, a las cuatro de la tarde. Se suplica el coche.

LA EXCMA. SEÑORA D.ª DOLORES CIRVAL DE BOURMAN, falleció el día 13 de abril de 1863. Todas las misas que se celebren el 13 del corriente en la iglesia de San Antonio del Prado y en el oratorio del Olivar serán aplicadas por su eterno descanso. Su esposo, hijos y hermanas, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

EL MAS PODEROSO depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y mas notable modificador de los humores, es, según pionon de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano Iodado de los Sres Grimault y C.ª, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleón. Pídase el prospecto de este excelente medicamento y se verá en él los sufragios mas honoríficos de todos los grandes médicos de París. Pues su uso, es seguro que se curan ó modifican los afectos mas graves del pecho, se destruye en los niños sus mal-jóvenes y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infarto de las glándulas desaparece, la palidez, lo blando de las carnes y la debilidad de la constitución serán recompensados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acritud en la sangre, una enfermedad de la piel, úlceras procedentes de la herencia ó de las funestas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rab, Zarcaparrilla ó depurativo que se seer que per su eficacia al Jarabe de Rabano Iodado. El depósito en Madrid, Calderón, Simón, Borrell y en todas las farmacias.

compré una casa, y como durante mis largos viajes se había casado y era padre de un joven muy inteligente, le obligué a vivir tranquilo en esta casa, que has conocido, hasta que transcurriesen los dos años de penitencia que me había impuesto. Vernex, que administraba mis bienes, estaba encargado de distribuir limosnas bajo el velo del anonimato, y le hacia según mis deseos. Algunos meses antes de que vinieses a buscarme, Vernex, que estaba siempre al corriente de lo que pasaba en Italia, me dijo, que Leonardo había conseguido del duque de Milan una orden que me ponía enteramente a disposición de este joven y vengativo señor. Leonardo, orgulloso con tener un arma tan poderosa, la había enviado a su digno amigo, el baron de Salavas, que se disponía a buscarme por todas partes, sin sospechar estuviese tan cerca de él. Entonces tomé una enérgica decisión y corrí a arrojarle a los pies de Luis XIV que me recibió con bondad, que no hizo nada por mí temiendo desagradar al duque de Milan, anciano que veneraba y que creía tenía motivos poderosos de queja contra mí. Sin embargo, me prometió que trataría de obtener mi perdón de un tío justamente irritado; de manera, que volví a la Fuente, sin haber conseguido gran cosa. Sabía, sin embargo, que Salavas adoraba el dinero y que en último extremo, ofreciéndole mucho no pondría en ejecución su orden, engañando a su amigo para apoderarse del dinero de su víctima. Salavas sabía además el paso que yo había dado, viendo al rey de Francia, y tan malvado como pusilánime é interesado, temía que si yo volvía a estar en favor, le hiciera pagar sus crímenes. Aun cuando esto me tranquilizase algo, no por eso desistí de huir de mis enemigos cuando me descubrieran. Esto es lo que me sucedió en la casa de Vernex, cuando me reconoció Salavas por la cicatriz que me ha dejado el sablazo del conde Urbain. Empeñados la fuga, y me decidí a ir a Aush, y ponerme bajo la protección del venerable Ayrard de Clemezt-Lodeve. Este anciano generoso tomó mi defensa con tanto interés que desde entonces mudó casi enteramente el aspecto de mis negocios. Se inferno primeramente de la conducta de Leonardo, y supo que era un mal sujeto; después escribió al duque de Milan en mi favor, y contra su sobrino, que abusaba de su confianza y de su ternura para contraer deudas y llevar una vida escandalosa.

«No contento con esto el sabio Ayrard, supo interesar en mi favor al gran rey Felipe V, que tuvo la bondad de escribir también a mi tío; pero este obstinado anciano tenía mucha dificultad en mudar de opinion. Durante este tiempo, Vernex, portador de todos estos mensajes, iba de Francia a Italia, y de Italia a Francia, desolado de ver a un tío que si no deseaba vengarse, al ménos estaba resentido conmigo; y temiendo los ataques de Leonardo, que veía disminuir su favor y escapar su víctima, levantó una especie de regimiento ó guardia secreta, compuesta de italianos, que me eran fieles. Los hizo venir a Francia, y me obligó a aceptar sus servicios, debiendo esta tropa acompañarme por todas partes de una manera invisible, y defenderme de mis enemigos. Desde el momento en que se supo que Felipe me honraba con su favor, cuatro obispos italianos que conocían mi asilo por el primado de Arquitanía, vinieron a ofrecerme su mediación y también para organizar mi guardia secreta vinieron tres oficiales italianos, que habían servido a mis órdenes, y que me eran fieles, y que se dejaron en la ermita una carta para mí. En fin, todos los jefes de mi guardia se reunieron de noche, y como no estaba todavía reconocida por el gobierno francés, que la hubiera considerado como una reunión ilícita, cada uno de aquellos militares tomó un disfraz diverso, lo que me hizo creer que eramos visitados por una partida de bandidos. Leonardo, sin embargo, deseaba hacer uso de la orden de prenderme, a pesar de que el duque de Milan le había prohibido hacer uso de ella, y aunque no podía porque yo estaba bajo la protección eclesiástica. Entonces medité un crimen que traté de ejecutar. No creyéndome ya en seguridad, dejamos la ermita; pero mientras yo acusaba al sabio Ayrard de haber creído en una falsa delación, trabajaba por mi felicidad. En el momento que acababa de escribirle, de explicarle mi dolor y la situación en que me encontraba, Vernex me entregó una carta suya en la que me decía, que el rey Felipe trabajaba siempre para desarmar la cólera de mi tío, y me permitía tomar el nombre mágico de El Sosio, que había usado tres años atrás. En la carta de Ayrard venia este permiso escrito de la misma mano de S. M. Católica: ¡qué consuelo para mí! Un nombre tan imponente y un ejército secreto, que autorizado ya por el Rey Felipe, debía acompañarme por todas partes dándome

sinado a su hijo, y se imaginaba hablarle; en vano le suplicaba yo que se calmase; ella exclamó de nuevo: «—Y tú, bárbaro esposo, padre desnaturalizado, has podido permitir que matasen a tu hijo? ¡amola también a su desgraciada madre.» «Dejaba, y esto engañaría a los festivos ocultos de que me has hablado, que yo no vi entonces, y que creyeron que una mujer había sido asesinada por su mismo marido en la Fuente de Santa Catalina el mismo día de tu nacimiento. Estos testigos además, turbados por el miedo, y por la indignación, oían mal los gritos de una mujer delirante. Continuemos trazando esta dolorosa escena. Yo me esforzaba en consolarla, cuando de repente cayó sobre la Fuente, privada de la vida. Sea que la desesperación la hubiese muerto, sea que el agua que imprudentemente le había echado causasen esta repentina desorganización, espiró, y estreché entre mis brazos su inanimado cuerpo. Ya no tenía hijos y había sido la causa inocente de la muerte de la madre, juzga mis remordimientos y mi inmenso dolor. Tuve la paciencia de tenerla sobre mis rodillas, hasta que la aurora, mostrándome sus bellas y ya descoloridas facciones, me convenció de que estaba muerta. Inútilmente intenté reanimarla por el calor de mis besos. No existía ya. «Después que Michael había abandonado la provincia, me veía obligado a pasar las noches en el interior de la Fuente de Santa Catalina, donde había descubierto, por casualidad, el secreto de la segunda cueva. Inmediatamente resolví ocultar en ella los sagrados restos de mi esposa, hasta que el destino me permitiese sacarlos de allí. ¡Qué podía hacer entonces de su inanimado cuerpo! Dejarla allí abandonada, me causaba pena. Pero obligado por la necesidad, la llevé hasta la segunda cueva del depósito y la oculté en ella, y de rodillas sobre esta piedra que ocultaba el tesoro más estimado para mí, exclamé: «—¡O Dios mío! Concédenme la vida, para que puedas castigarme como merezco. Una muerte pronta sería muy dulce para un criminal como yo! He venido a mi hijo! ¡he causado la muerte de mi mujer! ¡soy muy criminal! castigame, Dios mío! ¡llena mi corazón con toda la amargura de los remordimientos: que tu brazo no deje de castigarme un momento, lo tengo muy merecido! ¡Y tú, Paola, tan dulce, tan cariñosa, tan digna de me-

jor suerte; no pidas mi perdón al Dios de misericordia, en cuyo seno reposas! ¡No pienses más que en tu hijo, vea siempre por él, y si algún día sabe tuvo en tí el modelo de las madres, que ignore siempre que soy su padre! ¡Llora, Fídel, también corren las lágrimas de mis ojos! ¡Este momento fué el más terrible de mi vida! ¡Ay de mí! Ella ha sido tan desgraciada como se lo pedía a Dios.» «Perseguido por los remordimientos, por la sombra de Paola, y por el terror que me causaba la orden de prenderme que el duque de Milan había mandado a todas las cortes, tomé muchos nombres supuestos, viajé por Francia, por Inglaterra, y volví después de cinco años a Alemania, donde mi fiel Vernex me había escrito me esperaba. «Ya es tiempo que te dé a conocer a este generoso amigo, y te explicaré, por consiguiente la delación del prisionero de Aush, que ha podido hacerte creer que formó otras veces parte de una banda de ladrones. Este relato no será muy largo. «Vernex nació en Praga de una familia pobre; sus padres, sin embargo, le destinaban a la carrera de cirujano. A los diez y ocho años, Vernex era muy hábil; pero tuvo la desgracia de perder a sus padres, y un tío materno, que nunca lo había querido, le cerró su puerta; de manera que Vernex era dueño de su voluntad. De un carácter enérgico, dotado de una gran intrepidez y mucha sangre fría, meditaba los medios de hacer fortuna, cuando el azar le presentó la ocasión. «Los bosques de la Bohemia estaban infestados entonces por un ejército de ladrones, a cuyo frente estaba un tal Roger, el hombre más valeroso que ha existido, y que hubiera sido un héroe si se hubiera inclinado al bien. Este Roger había dividido su tropa en varios batallones mandados por jefes que estaban a sus órdenes; cada uno se dividía en pequeñas brigadas, y en tanto que el fuerte de la banda era dirigido por el mismo Roger, tenía gentes diseminadas en partidas más ó menos numerosas en todos los puntos de estos extensos bosques. Estos malvados, que tomaron el título de Independientes, infundieron cuidado al mismo emperador de Alemania. Trató de destruirlos; pero antes de atacarlos, quiso introducir entre ellos a personas seguras y fieles que le instruyesen de todos sus movimientos. Riquezas y honores, eran la recompensa de los que secundasen sus deseos. Vernex, sin